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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
Edna Elena Vega Rangel, subsecretaria de la Sedatu
Raymundo Morales Ángeles, director del Corredor Interoceánico

La Mañanera
E N  C L A V E S

CORREDOR INTEROCEÁNICO
1. Destacó que el Corredor Interoceánico es un proyecto de dimensión mundial, ya que 
está creciendo el mercado mercante y la transportación marítima; explicó que ya está 
saturado el Canal de Panamá y hace falta un nuevo paso; dijo que Claudia Sheinbaum 
ha expresado que va a haber continuidad para que se consolide el proyecto. Indicó que 
está operando el ferrocarril del Istmo, está muy avanzado el ferrocarril de Coatzacoalcos a 
Palenque, y se está trabajándo en el de Ixtepec a Guatemala.

2. Rafael Ojeda mencionó que ya se encuentra operando al 100% la línea Z del Ferrocarril 
Interoceánico; mientras que la línea FA, que va de Coatzacoalcos a Palenque ya mueve 
carga, pero quedará lista al 100% a mediados de septiembre, y la línea K que irá de Ixtepec, 
Oaxaca, hasta Ciudad Hidalgo, Chiapas, estará completamente terminada en agosto de 
2025. Indicó que  los puertos de Coatzacoalcos y Salina Cruz ya tienen la capacidad de 
mover cerca de 300 mil contenedores al año; explicó que éstos podrán mover alrededor 
de 1,400,000 contenedores al año, gracias a dos nuevas terminales especializadas .

3. Raymundo Morales refirió que el objetivo del Corredor Interoceánico es conectar a los 
océanos Pacífico y Atlántico para potenciar el comercio marítimo; detalló las principales 
características de este proyecto y los avances de las líneas Z, FA, K y KA del Tren Interoceánico. 
Expuso los trabajos y avances de la red interoceánica de fibra óptica y el equpamiento de 
las líneas del Tren Interoceánico, así como de los puertos de Coatzacoalcos, Veracruz, y de 
Salina Cruz, Oaxaca.

Respecto a los Polos de Desarrollo en el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, 
dijo que 7 de los 12 polos ya fueron licitados y 4 polos se encuentran en proceso; el 20% 
de la mano de obra que se instalará en los polos es local, en las universidades de la 
región se habilitarán carreras relacionadas con las empresas que se instalarán, y habrán 
incentivos fiscales. Sobre la Empresa Helax Istmo, explicó que estará subsidiada por un 
fondo de inversión de Dinamarca, el cual invertirá alrededor de 10 mil mdd; dijo que el 
proyecto consiste en la producción a gran escala de hidrógeno y amoniaco verdes para 
su uso industrial y como combustible marino a gran escala, así como se construirá una 
desalinizadora en Salina Cruz.

4. Edna Elena Vega informó sobre los trabajos realizados de ordenamiento urbano en el 
proyecto del Corredor Interoceánico; destacó los trabajos en materia de vivienda y obra 
comunitaria en las líneas del Tren Interoceánico.

5. Reveló que en el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico en San Francisco, EUA, 
realizado en noviembre de 2023, se expuso el proyecto del Corredor Interoceánico; mientras 
que Alicia Bárcena realizó una presentación de ese proyecto en Washington.
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POLÍTICA EXTERIOR

ADUANAS

INICIATIVAS

TRANSPARENCIA

PODER JUDICIAL

CONMEMORACIONES

1. Expuso que los organismos internacionales se tienen que reformar. Consideró que es 
importante que la ONU se active para evitar que haya conflictos y desigualdad; dijo que 
para él, no está a la par de lo que está sucediendo en el mundo. "Está convertida la ONU 
en un cero a la izquierda, en un florero, en un adorno", expresó con relación a los conflictos 
de Ucrania y Gaza.

Agregó que la corona española no entendió lo que él le estába proponiendo y se sintieron 
ofendidos por la solicitud de que pidieran disculpas; aclaró que no hubo ruptura con 
España, sino que fue una pausa.

2. Le envió sus mejores deseos y pronta recuperación al presidente de EUA, Joe Biden, 
luego de que resultará positivo a Covid-19.

1. Rafael Ojeda aseguró que no se han tenido alertas en las aduanas marítimas ni en el 
AICM sobre el tráfico de vapeadores; informó que en Ensenada, Baja California, se cerraron 
algunas farmacias porque hay productos que traen fentanilo, mientras  que en Los Cabos, 
Cancún y Puerto Vallarta se han realizado operativos en farmacias para identificar si 
venden productos con fentanilo.

1. Sobre la iniciativa presentada por el jefe de Gobierno, Martí Batres, que propone que la 
justicia social esté por encima de formalidades no esenciales, dijo que todo lo que signifique 
ir mejorando la impartición de justicia se debe de ver con buenos ojos y aprobarlo; insistió 
que la reforma al Poder Judicial es un paso importante para bien de todos los mexicanos.

1. Presentó una lista de 13 casos de presunta defraudación fiscal, que en conjunto adeudan 
al SAT 129,185 mdp; detalló la actividad económica y el monto de la deuda de cada caso.

1. Sobre la reforma al Poder Judicial, reiteró que los actuales jueces, magistrados y ministros 
podrán participar en la elección;  "¿por qué le tienen miedo al pueblo?", cuestionó.

1. Recordó que hoy se conmemora un aniversario luctuoso más del mejor presidente de 
México, Benito Juárez, quien falleció el 18 de julio de 1872; informó que hoy se realizará un 
acto en su honor a las 11:00 horas en el Patio Mariano de Palacio Nacional. "Vamos a estar 
juntos recordando al presidente Juárez que todavía gobierna por su ejemplo", expresó.

GOBERNABILIDAD
1. Reiteró que al terminar su gobierno se retirará y no tendrá ninguna actividad pública 
o política. Reveló que ha recibido invitaciones para asistir a foros en otros países pero no 
asistirá; expresó que se jubilará muy contento, porque el país está en pleno crecimiento 
y es excepcional la presidenta electa, quien es una garantía para la continuidad de la 
transformación.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Señaló que será Claudia Sheinbaum quien 
decida si se levanta la pausa en las relaciones 
con el Gobierno de España, ya que ella 
establecerá la política exterior como lo 
mandata la Constitución.

Sobre la sanción impuesta por el TEPJF 
en contra de él, expresó: "Ahí andan 
sancionándome a mí, que no se confundan, 
yo siempre he luchado por la democracia, 
tengo principios e ideales; siempre hemos 
padecido de fraudes electorales, siempre, 
y hemos enfrentado al Poder Judicial, a la 
SCJN, al INE y al TEPJF. Sabemos muy bien 
como los coptan, nada más que ya el pueblo 
de México despertó...".


